



Ortsbeirat des Ortsbezirkes  
Wiesbaden-Dotzheim

über

Ortsverwaltung Dotzheim

Der Magistrat

Bürgermeisterin

Christiane Hinnerger

15. März 2024

Vorlagen-Nr. 22-O-11-0009

TOP der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Dotzheim vom 6. April 2022

Verbesserung der Spielplatzsituation

Beschluss-Nr. 0032

Sehr geehrter Herr Schwalbach,  
sehr geehrte Damen und Herren,

Ich teile Ihre Meinung bezüglich des Bedarfs an öffentlichen Spielplätzen in Dotzheim, insbesondere im Hinblick auf die neuen Wohnbauprojekte. Leider kann das Grünflächenamt nur dann neue zusätzliche Flächen für Spielplätze bereitstellen, wenn diese im Rahmen der Bauleitplanung ausgewiesen werden. In der näheren Vergangenheit ist dies jedoch nicht geschehen. Dadurch sind die Möglichkeiten zur Errichtung neuer zusätzlicher Spielplätze im fußläufig erreichbaren Umfeld der von Ihnen genannten Projekte äußerst begrenzt, und es stehen lediglich die vorhandenen Spielplätze zur Verfügung.

Das Grünflächenamt wird in laufenden und zukünftigen Bauleitplanverfahren daher auch weiterhin die Notwendigkeit von ausreichend Spielplätzen und Grünflächen einfordern. Um die Notwendigkeit konkreter zu definieren, arbeitet das Grünflächenamt aktuell an der Vergabe zur Beauftragung eines Spielflächenentwicklungskonzepts, das die Bedarfe und potenziellen Entwicklungsflächen stadtwweit ermitteln soll. Gleichzeitig erfolgt eine Bewertung der Defizite der Spiel- und Freiraumflächen im Rahmen der FNP-Neuaufstellung durch das Stadtplanungsamt. Bezüglich der neu bebauten Waldviertel und der Spielplatzversorgung sind wir aktuell im Austausch mit der GWW.

Aufgrund der beschränkten Flächenverfügbarkeit konzentriert sich das Grünflächenamt derzeit auf die Modernisierung der Bestandsspielplätze. Bereits in der Vergangenheit wurden erfolgreich Modernisierungen durchgeführt, darunter auf dem Spielplatz Dolomitenstraße sowie den Spielplätzen Froschkönigplatz, Dino und Ladenzentrum. Darüber hinaus fand in der jüngeren Vergangenheit eine Teilsanierung der Spielplätze Nordstrander Straße, Karl-Arnold-Straße und Weilburger Tal statt.

Dezernat für  
Umwelt, Wirtschaft, Gleich-  
stellung und Organisation

Gustav-Stresemann-Ring 15, Gebäude B  
65189 Wiesbaden  
Telefon: 0611 31-2555  
Telefax: 0611 31-3956  
E-Mail: buergermeisterin@wiesbaden.de

Und ganz aktuell wurde mit Ihrer Unterstützung der nächstgelegene Spielplatz für das Waldviertel in der Falkenstraße umfassend überarbeitet und steht pünktlich zur neuen Spielplatzsaison den Kindern wieder zur Verfügung. Hierfür möchte ich mich an dieser Stelle nochmals ganz herzlich bedanken.

In Bezug auf den Bolzplatz am Langendellschlag teilt das Grünflächenamt nach interner Abstimmung mit dem Sportamt als Flächeneigentümer folgendes mit:

Seitens des Sportamtes ist nicht geplant, den Bolzplatz aufzugeben. Dennoch erfüllt ein "Bolzplatz" nicht die Qualitätsansprüche eines "Sportplatzes". Daher bemüht sich das Amt zunächst, die Bolz- und Tummelplätze in einem verkehrssicheren Zustand zu halten, wofür jedoch nur begrenzte Mittel zur Verfügung stehen. Aufgrund des Neubaugebiets ist jedoch geplant, den Bolzplatz Langendellschlag genauer zu prüfen. Hierzu wurden die Anwohner und Jugendlichen im Quartier mittels eines Beteiligungsverfahrens Mitte 2023 befragt, um ihre Wünsche und die Nutzergruppen zu erfahren. Eine umfassende Aufwertung des Platzes kann nur über das "Handlungsprogramm Jugend" erfolgen, für das jedoch finanzielle Mittel benötigt werden. Falls diese nicht zur Verfügung gestellt werden, ist zumindest eine intensivere Aufarbeitung des vorhandenen Bolzplatzes geplant.

Für weitere Fragen bezüglich der Spielflächen steht Ihnen Frau Frank im Grünflächenamt unter der Telefonnummer 0611 31-4344 gerne zur Verfügung. Weiterführende Fragen zum Bolzplatz beantwortet Ihnen Herr Schütze vom Sportamt unter der Telefonnummer 0611 31-5400 gerne.

Mit freundlichen Grüßen



Christiane Hinninger  
Bürgermeisterin